

Excmo Sr. D^o Yozimundo
Moret - Presidente del Ateneo

Guimarán (Astoria) Julio
22 - 1897

Muy respetable y estimado señor y
maestro: con fecha del 19, recibí su
invitación para dar un curso breve
en el próximo año académico
donde le citaba de ex Ateneo;
y me apresuro a manifestar a
Ud. mi agradecimiento por hon-
re tan inmerecida. - Me dicen
que Ud. ya había hablado a mi her-
mano Eusebio de este propósito, pero
el nudo me ha dicho, y lo siento, por-
que, de sobre todo, hubieron tenido
propósito el plan de mis conferencias.
Acepto, desde luego, en principio; y si
es indispensable que el asunto de mi
curso breve sea el que Ud. me pro-
pone "la crítica literaria" de ex tra-
tado. Mas si es posible que sea

de mi eleccion le interese, tengo por
demas motivos para proponer a Ud
otra - Si ya hea años con cosino, con la
ried. e de hombre que a hea viejo, el
muy simpatico, noble movimiento de
la filosofia modernissima en su tenden-
cia de renacimiento metafisico y de
alto sentido religioso. Sabe Ud. mejor
que yo cuanto trabajo en este sentido la
brillante y poco popular juventud filo-
sofica de Alemania, Francia y algun otro
pais; pero si Ud. y otros pocos saben en
España de estas cosas, por lo mas, aun entre
los aficionados a tales asuntos, es gran mo-
vimiento o desconocido. A lo sumo, a lo que suele
llevarse, es a la convers. y a bien, la restauracion
idealista y religiosa de la literatura; pero eso
es otra cosa mucho menos importante, y
no en toda la historia y parte.

En mi ciudad, en mis alrededores hablo y
pienso mucho con motivo de ese asunto, y
desearia que mi curso pudiera referirse a él, vi-
niendo a ser un resumen critico de las teorias
de los Demken, Ypir, Bisson, Renouvier, Feno, Ylatier,
Eucken, Marillier, Recejac & c. - Como podria en él

todo el alma, acaso me sienta menos mal,
y para mi género de oratoria el asunto es mejor
que otro narrativo o descriptivo, pues estoy acostum-
brado a hablar de esas cosas. La novedad del
asunto es inculcable. No habría miedo de que
se fardaran los ortodoxos; pero, a tales efectos,
la cuestión religiosa nada tiene que pueda ser
piedra de escándalo, y más o menos habría de favorecer
mi argumentación al criticismo que representa
de sus doctrinas dogmáticas. —

Los principios y reglas de la crítica, me exigirían
valer sobre estudios a que tengo ya una
afición que basta. Es hermoso asunto, pero no
se de actualidad ni en un corner ni en un
resaca. — Y: Ud. consulte con Gines el caso,
de fijo le pedirá que me deje Ud. tratar el
asunto que le propongo.

Y: Ud. acepta, hágame el favor de darme pronto
por ir proponiendo el orden, prela y propo-
me (lo más modesto) y darle el título del
curso, que vendría a ser algo por el estilo
lo "La religión en la filosofía novísima".
El número de 10 conferencias bastaría para un
curso.

Otra cosa. Tendrían Uds. que pedir licencia
a Fomento, pues solo Ud. que soy catedrático.
Tiempo, necesariamente en la primer división
del año académico, pues en invierno le

tengo que ir a Madrid.
Y si Ud. acepta mi idea, de lo luego
pueda hacerle pública y anunciar
el curso con el título indicado.

Caso, por supuesto, de tener que
hacer de la Crítica Literaria,
avisióne también pronto gran
programa el programa -

Me entretiene por la em-
pía y la junta crítica de un
discurso de Zuloaga.

De Ud. constante admirador
y aferrado a J. L. G. L. M.

Leopoldo Alas

Dirección: Oviedo.



AR-3/128